



DESTINATAIRES : Tous les médecins de l'Hôpital de la Cité-de-la-Santé et de la région de Laval; tous les chefs d'unités de l'Hôpital de la Cité-de-la-Santé; l'équipe de prévention et contrôle des infections; les gestionnaires du laboratoire

EXPÉDITEUR : Le service de microbiologie-infectiologie de l'Hôpital de la Cité-de-la-Santé

DATE : 21 avril 2020

OBJET : URGENT - Pénurie d'écouvillons de culture bactérienne M40

---

Le service de microbiologie-infectiologie tient à vous informer d'une pénurie d'écouvillons de culture bactérienne. Ce sont les écouvillons avec bouchon rouge et milieu gélinifié (M40). Cette situation affecte plusieurs centres hospitaliers au Québec.

Dans ce contexte, nous demandons à tous les soignants de privilégier les cultures par méthodes alternatives, lorsque possible et pertinent, ceci dans le but de préserver les écouvillons autant que possible.

Par exemple :

- Favoriser les biopsies tissulaires en salle d'opération plutôt que les écouvillons.
- Favoriser les liquides/pus en contenant stérile (pots d'urines à couvercle orange) plutôt que les cultures sur écouvillon.
- Favoriser les seringues pour les ponctions d'abcès (avec aiguille retirée et bouchon de plastique bien installé).

Par ailleurs, les dépistages de SARM, ERV et CARBA (bactéries multirésistantes) seront temporairement suspendus. Ils reprendront lorsque la pénurie d'écouvillons prendra fin.

Nous tenons à remercier tous les professionnels de la santé pour votre collaboration.